



## CÓMO SER UN AGENTE ROFEX

### 1. ¿Cómo se obtiene el puesto de operador?

Hay tres caminos:

- Se adquieren acciones del Mercado a Término de Rosario S.A. (ROFEX).
- Se alquila (a algún accionista de ROFEX) el derecho a operar.
- Mediante el pago de un canon, se puede obtener de ROFEX permiso para operar por un máximo de 12 meses, no renovable.

### 2. Garantías iniciales

Para asegurar la solidez del sistema, ROFEX exige a todos los operadores una garantía inicial que está relacionada a la cantidad de contratos abiertos que mantenga cada uno.

Dicha relación está reglamentada en el Aviso 65

La garantía inicial\* puede consistir en dinero en efectivo, avales bancarios, plazos fijos, o títulos públicos.

\*ROFEX conserva el derecho de exigir el reemplazo (en cualquier momento) del instrumento utilizado y/o de la entidad avalista.

### 3. ¿Que papeles hacen falta ?

#### Personas Físicas

- Fotocopia del Documento de identidad.
- Manifestación de bienes que acredite \$ 50.000.- como mínimo.
- Designación de apoderados. (Inscripto en RPC)
- Fotocopia y número de C.U.I.T ( F. 576) y condición frente al IVA.
- Fotocopia y número de inscripción Ingresos Brutos / Convenio Multilateral.
- Condición frente al Impuesto a las Ganancias.
- Ser socio de la Bolsa de Comercio de Rosario.
- Completar solicitud de ingreso Agente No Accionista/Socio y dos cartas de presentación.

#### Personas Jurídicas

- Estatuto o Contrato Social
- Actas de Asamblea y Directorio con designación de cargos
- Designación de apoderados. (Inscripto en RPC)
- Balance del último ejercicio con Patrimonio Neto mínimo de \$ 50.000
- Fotocopia y número de C.U.I.T (F. 576) y condición frente al IVA
- Fotocopia y número de inscripción de Ingresos Brutos / Convenio Multilateral
- Condición frente al Impuesto a las Ganancias
- Ser socio de la Bolsa de Comercio de Rosario
- Completar solicitud de ingreso Agente No Accionista/Socio y dos cartas de presentación.
- El solicitante deberá completar la documentación del punto 3 y prestar conformidad escrita autorizando al Mercado a formular consultas en entidades dedicadas a la verificación de personas y créditos.

Nota: El Mercado a Término de Rosario S.A. (ROFEX), puede rechazar solicitudes y/o exigir documentación adicional y/o exigir garantías adicionales a las especificadas en este folleto.

## NOTICIAS DEL MERCADOS

Trigo

### Mercado Internacional

Luego de un arranque con bajas, llegamos al cierre de semana con subas respecto al viernes anterior. Las cotizaciones en Chicago cerraron con mejoras promedio de 2,8 dólares por tonelada en Chicago, mientras que en Kansas las posiciones Marzo y Mayo terminan con subas de 2 dólares y Julio de 3 dólares.

Respecto a esta diferencia en la evolución de precios de Kansas entre los diferentes meses, obedece al riesgo que genera el clima, con un frente frío muy importante afectando las planicies trigueras americanas y algunas zonas con falta de precipitaciones, impactando sobre las posiciones de trigo nuevo.

A inicios de semana, se habían conocido compras realizadas por Egipto a Australia, siendo este el factor fundamental para iniciar una baja, ayudado luego esto por la caída importante de soja y maíz por efecto de la fiebre aviar en Asia.

Esto fue contrarrestado por el reporte de ventas de la exportación conocido el jueves, con cuyos datos ya comenzó a revertirse la baja inicial.

Ya en la jornada del viernes, se conoció la concreción de una venta de trigo americano a Egipto por 115 mil toneladas, llevando esto a los fondos a reposicionarse en este cereal, con un importante impacto en el mercado.

Evidentemente no hay nada que haya cambiado, seguimos viendo un mercado firme en el mediano plazo, pero preferimos mantener la cautela respecto al largo plazo, ya que depende fundamentalmente del clima en el Hemisferio Norte.

### Mercado Local

Los valores del trigo mostraron bajas en la primera parte de la semana, para recuperarse en las últimas jornadas y cerrar la misma en valores similares al viernes pasado, tanto por parte de la molinería como de la exportación, y esto a su vez fue similar en los puertos de Río como en los del sur.

La exportación en la zona de Rosario muestra menor necesidad que en las semanas anteriores, y eso lo traslada a los precios, mientras que tanto en Necochea como en Bahía Blanca buena parte de los compradores están con problemas de logística, lo que les impide mostrar en mercado el interés que podrían llegar a tener.

No sería este el momento para vender mercadería, que en la medida que transcurran las semanas el interés se incrementará tanto por parte de la molinería como de la exportación, mientras que la oferta creemos va a seguir siendo limitada, por lo que los precios deberían tender a mejorar.

Maíz

### Mercado Internacional

Los precios en Chicago terminan la semana en los mismos niveles que el viernes anterior, aunque a lo largo de la misma mostraron variaciones de importancia.

En las primeras jornadas la matanza de aves en Asia, intentando evitar la propagación de la fiebre aviar, llevaban a pensar al mercado en una caída importante en el consumo de harina de soja y de maíz, y en función de esto se daban bajas de consideración en los precios.

De todas formas, también había especialistas que señalaban que si bien las exportaciones asiáticas de pollos podían caer, era de esperarse que Estados Unidos y Brasil las incrementaran, de forma tal de abastecer esa demanda que quedaba insatisfecha. Creemos que este es el razonamiento más acertado, por lo que consideramos que la demanda de maíz y harina de soja será, a pesar de esto, relativamente estable.

En las últimas ruedas en cambio, comenzaron los operadores a mostrar menor preocupación por la posible caída de demanda, ya que las ventas semanales resultaron dentro de lo esperado por los operadores, y porque además se informó que adicionalmente se habían concretado ventas por otras 215 mil toneladas a destino desconocido.

**También, existía mucha expectativa sobre la situación climática en Argentina, ya que son varias las zonas donde los cultivos muestran claras señales de stress hídrico, llevando a pensar en un recorte adicional para nuestra producción. Evidentemente las lluvias que se den a lo largo del fin de semana y los pronósticos para los próximos días serán fundamentales para la evolución de los precios la semana siguiente.**

Para el mediano y largo plazo, continuamos viendo un mercado sostenido, con una demanda potencial fuerte en un mercado donde solo Estados Unidos está en condiciones de satisfacerla, llevando a que el incremento en producción de este país no se traduzca en un incremento en los stocks.

### Mercado Local

Las cotizaciones en nuestro mercado evolucionaron en igual sentido que en el exterior, tanto para la vieja como para la nueva cosecha, ya que en los primeros días mostraron bajas para terminar la semana en valores similares a los del viernes pasado.

El maíz disponible no tiene demasiado por perder, ya que se negocia en el mismo nivel de precios que la nueva cosecha, mientras que se pueden esperar subas importantes solo ante necesidades puntuales.

En el caso de la nueva cosecha, creemos que las perspectivas para el mediano plazo son favorables, por lo que no consideramos que sea oportuno concretar ventas por volúmenes importantes.

## Soja

### **Mercado Internacional**

Luego de mostrar bajas muy fuertes hasta mitad de semana, el complejo sojero llega a este viernes con cotizaciones con cierres dispares, por un lado la soja que muestra pérdidas de entre 5 y 7 dólares por tonelada, la harina de soja con bajas de 7 a 9,5 dólares, mientras que el aceite, respecto del viernes pasado también, cierra negativo en 2 dólares para la posición Marzo, pero con subas de hasta 11 dólares para el Julio.

La primera parte de la semana estuvo signada por dos hechos bajistas que deprimieron el mercado fuertemente. El primero de ellos tuvo origen en Estados Unidos, y fue que el órgano de control correspondiente no prohibió el uso de harina de carne y hueso por lo que las proyecciones de incremento de demanda en harina de soja no se verían cristalizadas, y por ende los precios bajaron, y por otra parte, la creciente preocupación por la fiebre aviar que se desarrolla actualmente en Asia hizo considerar a los operadores que la caída en demanda de harina de soja y maíz sería de importancia, profundizando las bajas.

Ya en las últimas jornadas de la semana se pudo observar una recuperación en las cotizaciones, por un lado porque el mercado comenzó a considerar que aquellos países que dejaran de importar pollos desde esta región intentarían satisfacer sus demandas en otros orígenes, por lo que la baja en consumo de harina de soja no debería ser tan importante, y por otro lado porque fue creciendo la preocupación por la situación climática en Argentina.

Si bien los pronósticos para nuestro país marcan lluvias para el fin de semana, y de hecho algunas se sucedieron a lo largo del viernes, hay zonas donde la necesidad de precipitaciones es importante, y los rindes dependen no solo de lo que suceda ahora sino también de lo que suceda en los próximos días.

Para el corto plazo evidentemente el mercado seguirá de cerca lo que suceda con Argentina por el lado de la oferta, y el comportamiento de China y Asia en general, debido al tema de la fiebre aviar, mientras que a largo plazo solo una fuerte caída en la demanda puede llevar al mercado a mostrar bajas importantes desde el actual nivel de precios. Seguimos considerando que estamos en un mercado que va de sostenido a alcista.

### **Mercado Local**

En soja disponible las fábricas fueron cubriendo necesidades inmediatas y se fueron retirando del mercado, provocando bajas en los primeros días de la semana.

La falta de oferta llevó a que finalmente la semana cerrara con operaciones en \$ 700, esto es unos 6 dólares por debajo del viernes anterior, similar a la baja ocurrida en el exterior.

Evidentemente el nivel de compromisos de la industria local es alto en comparación a la fuerte retención que aún se observa por parte de los productores, por lo que será difícil, al igual que el año anterior, anticiparse al comportamiento del mercado en el cierre de la campaña.

### **Soja Nueva**

Los negocios fueron siguiendo las oscilaciones de Chicago, pero evidentemente el volumen de operaciones fue muy bajo, ya que los productores ya tuvieron hasta el momento sobradas oportunidades de concretar operaciones de cobertura, por lo que ante un mercado en baja solo se limitaron, en general, a esperar una recuperación.

Evidentemente nuestra opinión respecto a lo que pueda suceder con la soja nueva es la misma que tenemos para el mercado internacional, en el corto plazo estará influenciada por la evolución del clima en América del Sur, Argentina fundamentalmente, y el comportamiento de la demanda asiática. Para el mediano plazo, si no existieran cambios en la demanda, creemos que la falta de necesidades económicas por parte de los productores argentinos y brasileños tendrá un papel fundamental en el mercado, pasando a ser nuevamente un factor de sostén para los precios.

*Fuente: MATBA, ROFEX, fyo, Granar, SAGPYA*